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31 DE ENERO, 2014 

 

PRIMERAS PLANAS 

 IMPUGNAN EMPRESAS IVA E IEPS 

 

NEGOCIAN PARTIDOS LEYES SECUNDARIAS 

 LA MOROSIDAD EN LA BANCA VOLVIÓ A LAS CIFRAS ROJAS DE 2003 

 EN TRES AÑOS NO CAMBIARÁN LOS IMPUESTOS 

 PGR BUSCA NEXOS DE AUTODEFENSAS Y ARMAS DEL NARCO 

 CAE “EL MENCHITO”, NÚMERO DOS DE “EL CÁRTEL DE JALISCO” 

 NO CAMBIARÁN LOS IMPUESTOS EN TRES AÑOS: LUIS VIDEGARAY 

 

GANA COMO NUNCA LA BANCA MEXICANA 

 ECONOMÍA CRECIÓ 1.3% EN EL 2013 

 22 MILLONES EN... ¡ALTO RIESGO! 

 PGR: EL CÁRTEL DE JALISCO ARMA A AUTODEFENSAS 

 GOLPE A LAS FINANZAS DE “EL CÁRTEL NUEVA GENERACIÓN” 

 SENADO VA POR REFORMA POLÍTICA DEL DF: CERVANTES 

 ¡ME RINDO! 

 CAE EL NÚMERO 2 DE “EL CÁRTEL JALISCO” 

 JUSTIFICA AMLO DESPRECIO A MARCHA DE CÁRDENAS 

 

RAJOY INTENTARÁ RECUPERAR TERRENO CON LA PROMESA DE 
BAJAR IMPUESTOS 

EL CONTENIDO PERIODÍSTICO DE LA INFORMACIÓN QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD INTELECTUAL Y 

RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN 

DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL 

http://www.unomasunomx.com/
http://www.razon.com.mx/
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INFORMACIÓN 

 
EDUCACIÓN SUPERIOR 

 
·       Firman la UNAM y la AAPAUNAM revisión salarial de los académicos  

  
Las representaciones de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y de la AAPAUNAM firmaron este 30 de 
enero el convenio de la revisión salarial 2014 para los trabajadores académicos universitarios, con el que se acordó un 
incremento salarial de 3.5% al tabulador de salarios. Se tuvieron logros como: la integración de un programa de retiro 
voluntario para el personal académico de asignatura con 70 años o más y con un mínimo de 20 horas-semana-mes 
contratadas. (La Jornada, p. 42) 
  

·       Se conjuran huelgas en la Universidad Nacional y la Iberoamericana  
  
Mientras ayer se conjuraron las huelgas en las Universidades Nacional Autónoma de México (UNAM) e Iberoamericana 
(UIA), este viernes deberá definirse el emplazamiento en la Autónoma Metropolitana (UAM), fijado para el sábado 1° de 
febrero. Este viernes, los trabajadores del Sindicato Independiente de Trabajadores de la UAM (SITUAM) realizarán una 
votación para decidir si estalla la huelga. La consulta se llevará a cabo durante el día en las instalaciones de las cinco 
unidades de la UAM, la rectoría general, cuatro casas de cultura y tres centros de desarrollo infantil, y alrededor de las 
19 horas se darán a conocer los resultados. (La Jornada, p. 42) 
  

·       Buscará nuevo Rector de la UAM-Iztapalapa crear el Centro Cultural Metropolitano  
  
Aparte de acciones como la promoción de las licenciaturas con baja demanda entre los jóvenes aspirantes y la 
reducción del tiempo utilizado por los alumnos para realizar sus estudios, el nuevo Rector de la unidad Iztapalapa de la 
UAM, Octavio Nateras, buscará comenzar la construcción del Centro Cultural Metropolitano, para lo cual se intentará la 
asignación de mil 200 millones de pesos extra. (La Jornada, p. 10) 
 

·       Realiza UdeG intercambios 
  
La Universidad de Guadalajara dio ayer la bienvenida a los 358 estudiantes de intercambio de 18 países y otros estados 
que iniciarán clases este 4 de febrero en la casa de estudios. (Reforma, p. 13) 

 
 

SEP 
 

·       Conmemora Mancera “Día de la No Violencia” 
  
Al conmemorar el “Día Escolar de la No Violencia y la Paz” en un Centro de Desarrollo Comunitario ubicado en la 
delegación Venustiano Carranza, Miguel Ángel Mancera, Jefe de Gobierno del Distrito Federal, anunció una campaña 
de difusión y la realización de un estudio sobre Bullying; explicó que esto se realizará con el apoyo de la Universidad 
Nacional Autónoma de México (UNAM) y la Secretaría de Educación Pública (SEP), y como resultado se podrán 
conocer alternativas de solución que permitan fortalecer acciones contra la violencia escolar. (El Universal, p. 7-
Metrópoli) 
 

·       Agendan evaluaciones; no incluyen ENLACE 
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La Secretaría de Educación Pública (SEP) seguirá aplicando este ciclo escolar todas las evaluaciones que realizaba a 
alumnos y maestros antes de la Reforma Educativa, con excepción de ENLACE para Educación Básica. De acuerdo 
con el calendario que publicó el Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación (INEE), la SEP aplicará ENLACE 
para Educación Media Superior del 1 al 3 de abril a todos los alumnos de tercer año de  bachillerato. (Reforma, p. 13) 
  

·       Falta claridad: Mony de Swann 
  
El ex presidente de la COFETEL, Mony de Swann, alertó a los diputados federales del PRD que la Reforma 
Constitucional aprobada en telecomunicación “contiene conceptos interpretables, poco claros o confusos”; señaló la 
urgencia de tener leyes secundarias claras y precisas, porque “no hay nada peor que regular con una ley deficiente”. 
Detalló que, por ejemplo, sobre el Organismo Público de Radiodifusión no se aclara de qué instancia dependerá 
¿SEGOB, SEP? (El Financiero, p. 30) 
  

·       Diario Oficial 
  
La Secretaría de Educación Pública (SEP) emite el aviso mediante el cual se da a conocer a los gobiernos de las 
entidades federativas la distribución y calendarización para la ministración durante el ejercicio fiscal de 2014, de los 
recursos correspondientes al Fondo de Aportaciones Múltiples, en sus componentes de Infraestructura Educativa 
Básica, Media Superior y Superior. (Diario Oficial, p. 85-Primera Sección) 
  
La Secretaría de Educación Pública (SEP) emite el aviso mediante el cual se dan a conocer las fórmulas, así como las 
variables consideradas para la distribución de los recursos correspondientes a la prestación de servicios de educación 
para adultos, previstos en el Documento de Aportaciones para la Educación Tecnológica y de Adultos para el ejercicio 
fiscal de 2014. (Diario Oficial, p. 94-Primera Sección) 
  

·       Otras notas de interés 
  
Ya basta de frivolidad y “chantaje”. Analfabetos o sin primaria, 50 millones. (Milenio, p. 19 y 22-Suplemento Anuario 
2013) 

 
 

SECTOR EDUCATIVO 
 

·       Apremia la UNESCO a prevenir y erradicar la violencia en escuelas  
  
Sin acciones de prevención y erradicación de la violencia, generaciones de jóvenes podrían perderse, admitió Jorge 
Sequira, Director de la oficina de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura 
(UNESCO) para América Latina y El Caribe. Tras dar a conocer el “Informe de Seguimiento de la Educación para Todos 
en el Mundo 2013/2014”–el cual revela que en caso de seguir la tendencia actual, para alcanzar la alfabetización de 
todos los jóvenes, garantizar la enseñanza primaria universal y el acceso al primer ciclo de secundaria para la población 
más pobre se necesitarán 97 años–, Sequira alertó sobre los riesgos de no impulsar acciones de prevención y 
contención de la violencia, fenómeno que, admitió, “una vez instalado cuesta erradicarlo”. (La Jornada, p. 10) 
  
 

ESTADOS 
  

·       Apoyos a niños y jóvenes en el Estado de México 
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Al inaugurar junto con Francisco Javier Chavolla Ramos, obispo de la Diócesis de Toluca, el XVI Congreso Nacional de 
la Infancia y la Adolescencia Misionera, el Gobernador Eruviel Ávila Villegas señaló que su administración continuará 
trabajando con el Gobierno de la República y con los ayuntamientos, para dotar de mayores herramientas a niños y 
jóvenes, como la entrega de más becas educativas, el impulso de actividades deportivas y el otorgamiento de 
computadoras tiflotécnicas para quienes cuentan con una discapacidad visual, con el objetivo de que puedan construir 
un mejor futuro. (La Jornada, p. 13) 
  

·       Entrega Borge mobiliario al Colegio de Bachilleres 
  
El Gobernador Roberto Borge Angulo, acompañado por su esposa Mariana Zorrilla de Borge, Presidenta del Sistema 
DIF-Quintana Roo, entregó a la Dirección General del Colegio de Bachilleres mobiliario, equipo de cómputo y parque 
vehicular para atender a más de 16 mil estudiantes del nivel medio superior de sus 48 centros educativos en el estado, 
que requirieron una inversión de nueve millones 737 mil 863 pesos. (Rumbo de México, p. 8) 
  

·       Suspensión de labores por sesión de Consejos Técnicos 
  
Como lo contempla el Calendario Escolar 2013-2014 de la Secretaría de Educación Pública federal, este viernes 31 de 
enero habrá suspensión de labores en educación básica, debido a que se llevará a cabo la Cuarta Sesión Ordinaria “En 
nuestra escuela… todos aprendemos”, de los 4 mil 605 Consejos técnicos escolares de preescolar, primaria y 
secundaria existentes en Hidalgo, informó la Subsecretaria de Educación Básica, María Luisa Pérez Perusquía. 
(UnomásUno, p. 6-Hidalgo) 
  

·       Maestros piden más operativos en el puerto 
  
Maestros de al menos 100 planteles de la zona suburbana de Acapulco, Guerrero, emplazaron a las autoridades de los 
tres órdenes de Gobierno a reforzar los operativos de vigilancia en los planteles de la zona del puerto, por el incremento 
de los hechos delictivos cerca de escuelas, de lo contrario reiniciarán las protestas en las calles. (La Crónica, p. 7) 
  

·       Cuatro protestas en la capital de Zacatecas 
  
Más de 300 integrantes de la CNTE exigieron frente al Congreso de Zacatecas que se cumplan los resolutivos de 11 
foros regionales efectuados en la entidad. Asimismo, maestros de la Universidad Autónoma de Zacatecas se 
apoderaron de la rectoría y dos escuelas preparatorias, por incumplimientos del contrato laboral. (La Jornada, p. 34-
Estados) 
  

·       Negocia pagos CNTE Veracruz 
  
El Movimiento Magisterial Popular Veracruzano negoció con Gobernación y el Gobierno de ese estado el pago de 
aguinaldo y salarios retenidos a más de 500 maestros por participar en movilizaciones. (Reforma, p. 13) 
  

 
SNTE /CNTE 

 
·       Esperan arribo de dos marchas para hoy al Zócalo 

  
La Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), el Sindicato Mexicano de Electricistas (SME), la 
Unión Nacional de Trabajadores (UNT) y el  Partido de la Revolución Democrática (PRD) marcharán hoy hacia el 
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Zócalo  capitalino; un contingente partirá del Monumento a la Revolución a las 10 de la mañana y el otro saldrá del 
Ángel de la Independencia a las 16:00 horas. Por estas dos movilizaciones, la Secretaría de la Defensa Nacional 
(SEDENA) emitió un comunicado para informar que, en coordinación con el Gobierno del Distrito Federal (GDF), se 
retirará temporalmente al personal militar y material que se encuentra en la Plaza de la Constitución para la exposición 
“Fuerzas Armadas, pasión por servir a México”. El subsecretario de Gobierno del DF, Juan José García Ochoa, dijo que 
esperan una asistencia de 50 mil personas en las dos movilizaciones. La marcha nacional convocada por la CNTE y 
campesinos se realizará a las  10 de la mañana y se esperan 10 mil personas. La concentración será en el Monumento 
a la Revolución, de donde se partirá rumbo al Zócalo capitalino en protesta a las Reformas Educativa, Energética y 
Fiscal. La “mega marcha”, convocada a las 4 de la tarde por el SME, la UNT y el PRD por la soberanía alimentaria y  
energética, tendrá la asistencia de 40 mil personas. La ruta contempla Paseo de la Reforma, avenida Juárez, las calles 
5 de Mayo y Tacuba hasta el Zócalo. (El Universal, p. 1-Metrópoli) 
  

·       Reunión con maestros 
  
Con la participación del Presidente Enrique Peña Nieto en la Cumbre de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y 
Caribeños, en Cuba, el país recobra el liderazgo en la región, dijo Eruviel Ávila Villegas,  Gobernador del Estado de 
México, luego de reiterar, ante integrantes del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), su 
compromiso de que todas las disposiciones que tienen que ver con la educación se harán con el consenso de los 
maestros. (Excélsior, p. 20) 

 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 

·       México impulsará cohesión en AL 
  
El Presidente Enrique Peña Nieto expresó a Fidel Castro Ruz, Líder de la Revolución Cubana, que México hará su parte 
para lograr una mayor cohesión y unidad entre las naciones que conforman América Latina. El Mandatario fue 
entrevistado al filo de las 03:30 horas, tras la visita que realizó a Cuba, donde participó en la cumbre de la CELAC. 
Narró que en el encuentro comentó a Castro que su visita a La Habana era para reafirmar los lazos de fraternidad y 
amistad que históricamente ha habido entre México y Cuba, y que nuestro país tiene interés por lograr una mayor 
cohesión y unidad de América Latina y El Caribe. (El Universal, p. 5; Milenio, p. 11) 
  

·       Negocian partidos leyes secundarias 
  
Las dirigencias nacionales del PRI, PAN y PRD, junto con sus bancadas en el Congreso, ya trabajan en la búsqueda de 
consensos para avalar las leyes secundarias de las reformas Energética, Política-Electoral y de Telecomunicaciones. 
Hace meses, el PRD anunció su salida del Pacto por México, en protesta por la aprobación de la Reforma Energética. 
Sin embargo, las bancadas del sol azteca en el congreso acordaron sí participar en la negociación de las leyes 
secundarias, a cambio de la aprobación de normas complementarias a la nueva legislación Político-Electoral. (El 
Universal, Ocho Columnas, p. A8) 
  

·       Impugnan empresas IVA e IEPS 
  
Los amparos contra la Reforma Fiscal empiezan a inundar los juzgados federales. Hasta ayer se habían registrado 
alrededor de 250 demandas, sólo en el DF y Monterrey, pero la cifra crecerá conforme las nuevas leyes sean aplicadas 
a los contribuyentes. Los amparos contra el IVA y el IEPS tienen pocas posibilidades de prosperar por los criterios 
recientes de la Suprema Corte de Justicia en la materia, y aún en caso de ser otorgados, las empresas no obtendrían 
reembolsos, ya que los consumidores son quienes los pagan. (Reforma, Ocho Columnas) 
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·       Se aprieta Gobierno poco el cinturón 

  
En 2013, el Gobierno federal logró reducir sus gastos operativos, pero el esfuerzo fue insuficiente para que se obtuviera 
una disminución en el gasto público total. El año pasado, el presupuesto público total aumentó 2.8% real al sumar 4.2 
billones de pesos, de acuerdo con el informe trimestral de finanzas públicas de la Secretaría de Hacienda. La 
dependencia destaca en su informe que el gasto corriente, destinado a mantener en operación el aparato de Gobierno y 
para otorgar los subsidios aprobados, registró una caída de 0.3 por ciento. (Reforma, p. 1-Negocios) 
  
·       Arreglos en San Lázaro, riesgosos 
  
Legisladores del PRD y PAN en la Cámara de Diputados consideraron que la remodelación de las cuatro fachadas de 
los edificios del Palacio Legislativo de San Lázaro fue “inoportuna”, además de que los trabajos de remozamiento no 
cuentan con las medidas adecuadas de protección, lo que representa un riesgo para los trabajadores y podrían 
perjudicar el trabajo legislativo. En entrevista, el Presidente de la Comisión de Protección Civil de la Cámara de 
Diputados, Alfonso Durazo (MC), dijo que si los trabajos continúan hasta finales de febrero, a partir de mañana, cuando 
inicia el periodo ordinario de sesiones, estas obras representan un peligro para trabajadores, legisladores y visitantes, 
ya que aumenta la afluencia de personas. (El Universal, p. 4) 
  

·       Lidera Jalisco muertes por virus de influenza 
  
Jalisco se convirtió en el estado que registra el mayor número de casos confirmados y muertes por influenza en el país. 
De acuerdo con la Dirección de Epidemiología de la Secretaría de Salud, la entidad reportó, al 30 de enero de 2014, un 
total de 416 personas afectadas y 40 defunciones, 2 más que Baja California. Por número de muertes, siguen en la lista 
el Distrito Federal y los estados de Hidalgo y San Luis Potosí, con 25, 19 y 18 casos, respectivamente. En los primeros 
30 días del mes, la SSA confirmó en todo el país 273 defunciones por influenza, de las cuales 251 fueron del tipo A 
H1N1. (Reforma, p. 3) 
  

·       Por la influenza 273 muertes: SSA 
  
En el primer mes del año se reporta que 2 mil 644 mexicanos se contagiaron del virus de la influenza, más del 90% por 
A HlN1 y 273 fallecieron, de acuerdo con el último corte de cifras del Sistema Nacional de Vigilancia Epidemiológica. Al 
sumar los últimos ocho días, del jueves 23 de enero al 30 del mismo mes, se observa un incremento de mil 127 casos y 
138 muertes. El pasado 23 de enero, la Secretaría de Salud reportó mil 517 casos y 135 muertes. El último reporte 
emitido ayer por la noche fue de 2 mil 644 casos y 273 decesos. (El Universal, p. 2) 
  

·       Batea Cárdenas desdén de AMLO para la marcha 
  
Luego de la negativa del Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA) a participar en la marcha de hoy convocada 
por el PRD y organizaciones sociales contra la Reforma Energética, el ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano 
señaló que "nadie es indispensable, pero todo mundo cabe". Entrevistado al concluir el acto en el que el colectivo “El 
grito más fuerte” le entregó más de cinco mil firmas en favor de la consulta ciudadana sobre la Reforma Energética, 
Cárdenas confirmó que él e Ifigenia Martínez le enviaron una carta a Andrés Manuel López Obrador para convocarlo a 
participar en la movilización contra las "reformas neoliberales". (Milenio, p. 4) 
  
  

INTERNACIONAL 
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.       Deshacen red de tráfico de migrantes 
  
Dos agencias de empleo en Houston que presuntamente reclutaban inmigrantes que viven en Estados Unidos de 
manera ilegal, para ser mano de obra barata en restaurantes en al menos siete estados, fueron cerradas ayer tras una 
serie de arrestos, dijeron autoridades federales de EU. Las agencias de empleo Hong Li y Thai Shan eran competidoras 
que proporcionaban trabajadores mayormente de México y Centroamérica a restaurantes chinos en Texas, Luisiana, 
Maine y otros estados, dijo Brian M. Moskowitz, agente especial a cargo de Investigaciones de Seguridad Nacional de la 
Policía de Inmigración y Aduanas (ICE). (El Universal, p. 19) 
  

·       Republicanos proponen regularizar a “dreamers” 
  
En lo que parece un primer paso para abandonar el discurso de las deportaciones masivas y congraciarse con el 
electorado hispano, el Partido Republicano adelantó ayer parte de las propuestas que deslizará a los demócratas y a la 
Casa Blanca para permitir que millones de indocumentados puedan acceder a un estatus migratorio legal, aunque sin 
obtener la ciudadanía. En un cónclave en Cambridge, Maryland, el liderazgo republicano filtró parte de los principios que 
convertirán en moneda de cambio frente a un Partido Demócrata que ayer reaccionaba con cautela, pero con optimismo 
ante el cambio de actitud de quienes hasta hace poco blandían el discurso de las autodeportaciones y de rechazo a la 
inmigración indocumentada. (El Universal, p. 18) 
  

·       Obama designa a Michael Rogers Director de la NSA 
  
El Pentágono anunció ayer que el Presidente estadunidense Barack Obama decidió nombrar al Vicealmirante de la 
Armada, Michael Rogers, para tomar las riendas de la cuestionada Agencia de Seguridad Nacional (NSA) y el 
Cibercomando de Defensa. El anuncio fue hecho por el Secretario de Defensa, Chuck Hagel, de visita en Polonia, en un 
comunicado en el que aseguró que Rogers tiene "una cualificación única". Rogers deberá ser confirmado por el Senado 
para su puesto al frente del Cibercomando, algo que no es requerido para formalizar su nombramiento en la NSA y el 
Servicio Central de Inteligencia, que operan conjuntamente. (Milenio, p. 30) 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

31/01/14 SOCIEDAD Y JUSTICIA 42 

 
Pactan aumento de 3.5 por ciento; hay beneficios adicionales 
 

Firman la UNAM y la AAPAUNAM revisión salarial de los 
académicos 
 
Las representaciones de la Universidad Nacional Autónoma de México y de la AAPAUNAM firmaron este 30 de enero el 
convenio de la revisión salarial 2014 para los trabajadores académicos universitarios, con el que se acordó un 
incremento salarial de 3.5 por ciento al tabulador de salarios. 
 
La representación sindical presidida por la química Bertha Rodríguez Sámano, secretaria general de la AAPAUNAM, 
también logró que a partir del mes de febrero del presente año se convoque un número igual de plazas de carrera a las 
contenidas en el Programa de Renovación de la Planta Académica de la UNAM, a fin de que los profesores de 
asignatura en activo del bachillerato universitario puedan participar en los respectivos concursos de oposición sin límites 
de edades. 
 
Se tuvieron logros como: la integración de un programa de retiro voluntario para el personal académico de asignatura 
con 70 años o más y con un mínimo de 20 horas-semana-mes contratadas. 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

31/01/14 SOCIEDAD Y JUSTICIA 42 

 
Lograron incrementos de sueldos de 3.5 y 4.5 por ciento, respectivamente 
 

Se conjuran huelgas en la Universidad Nacional y la 
Iberoamericana 
 
Tiene la UAM emplazamiento para mañana; discuten las bases el posible estallamiento 
Emir Olivares, Patricia Muñoz y Arturo Jiménez 

 
Mientras ayer se conjuraron las huelgas en las universidades Nacional Autónoma de México (UNAM) e Iberoamericana 
(Uia), este viernes deberá definirse el emplazamiento en la Autónoma Metropolitana (UAM), fijado para el sábado 
primero de febrero. 
 
La Asociación Autónoma del Personal Académico de la UNAM (AAPAUNAM) aceptó un incremento directo al salario de 
3.5 por ciento, ofrecido la víspera por las autoridades universitarias, un día antes de que se cumpliera el emplazamiento 
a huelga (31 de enero). El aumento entrará en vigor a partir del primero de febrero y hasta el 31 de enero de 2015. 
 
Por otro lado, el Sindicato de Trabajadores de la Uia (Stuia), logró anoche un acuerdo en su revisión contractual y 
salarial de 2014, en la que acordó un aumento salarial de 4.5 por ciento para los casi 850 trabajadores académicos, 
administrativos y de servicios. Juan Antonio Cruz, secretario general de este sindicato, informó que además se obtuvo 
un pequeño ajuste al tabulador, con lo que se logró conjurar el emplazamiento a huelga fijado para el primero de 
febrero. 
 
Mientras, este viernes los trabajadores del Sindicato Independiente de Trabajadores de la UAM (SITUAM) realizarán 
una votación para decidir si estallan la huelga emplazada para el sábado primero de febrero. La consulta se llevará a 
cabo durante el día en las instalaciones de las cinco unidades de la UAM, la rectoría general, cuatro casas de cultura y 
tres centros de desarrollo infantil, y alrededor de las 19 horas se darán a conocer los resultados. 
 
La rectoría general de la UAM ofreció el miércoles pasado un aumento salarial de 3.5 por ciento y de 2.4 por ciento en 
prestaciones, además de retabulación en varios puestos administrativos, aunque no en los académicos, mientras que el 
sindicato demandó 20 por ciento de incremento al salario, entre otros puntos. 
 
Respecto de la UNAM, ésta informó en un comunicado que Leopoldo Silva, secretario administrativo de la casa de 
estudios, subrayó la disposición y sensibilidad expresada por la representación del personal académico. En tanto, 
Bertha Rodríguez Sámano, secretaria general de la AAPAUNAM, reconoció el esfuerzo realizado por la institución y le 
pidió mayor compromiso con el personal académico. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



                                                                                                                   
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 
FECHA SECCIÓN PÁGINA 

31/01/14 POLÍTICA 10 

 
Anuncia que fortalecerá la investigación y promocionará carreras de baja demanda 
 

Buscará nuevo rector de la UAM-Iztapalapa crear el Centro Cultural 
Metropolitano 
 
Se pretende lograr recursos extra por $1,200 millones para el proyecto, señala Octavio Nateras 
Arturo Jiménez 

 
Aparte de acciones como la promoción de las licenciaturas con baja demanda entre los jóvenes aspirantes y la 
reducción del tiempo utilizado por los alumnos para realizar sus estudios, el nuevo rector de la unidad Iztapalapa de la 
UAM, Octavio Nateras, buscará comenzar la construcción del Centro Cultural Metropolitano, para lo cual se intentará la 
asignación de mil 200 millones de pesos extra. 
 
Nateras, quien asumió la rectoría local apenas este miércoles luego de ser designado por mayoría por la Junta Directiva 
de entre una terna de aspirantes, comenta en entrevista que el nuevo centro cultural contaría con auditorio, teatro, 
librería, cines, salas de conferencias y galerías. “Sería un foco que irradie en esta zona oriente de la ciudad, tan 
desprotegida en el ámbito cultural”, señala. 
 
Habla de su plan de trabajo y dice: “Tenemos que ajustar una serie de estrategias que hemos venido implementando 
para ser efectivos en que la oferta que demos sea conocida, atraiga a aspirantes en mayor número, diversificar y 
promover licenciaturas que en términos generales tienen una baja demanda”. 
 
De la investigación, dice: “Es quizá uno de los sellos distintivos de nuestra unidad. Hay que fortalecer que la rectoría 
genere estructuras que favorezcan la obtención y generación de recursos y llevar el resultado de investigación a sus 
aplicaciones e implementación. Fortalecer la formación de nuestros profesores que todavía están en proceso”. 
 
Habla de generar una oferta amplia y diversa de las expresiones de la cultura y el arte. Menciona el proyecto del Centro 
Cultural Metropolitano y dice que el Consejo Académico de la unidad decidió que dicho proyecto tendría que llevarse a 
cabo con recursos distintos al presupuesto ordinario. “Se ha estado trabajando desde la gestión anterior en la obtención 
de esos recursos. No podría establecer un periodo porque depende fundamentalmente de su obtención”. 
 
Pocos alumnos en química, física y matemáticas 
 
Comenta que en la UAM Iztapalapa se tiene una oferta de 26 licenciaturas en tres divisiones de conocimiento (ciencias 
sociales, ciencias biológicas y de la salud, y ciencias básicas e ingeniería). Por ejemplo, las más solicitadas en la 
división de ciencias sociales son administración y sicología social, y las menos son lingüística y geografía humana. 
 
En ciencias biológicas y de la salud las de mayor demanda son ingeniería de alimentos e ingeniería bioquímica 
industrial. Las menos son –“y aquí se disponen de más lugares de los que se ocupan”– producción animal y biología 
experimental. 
 
En ciencias básicas e ingeniería, las de alta demanda son computación, ingeniería biomédica, ingeniería electrónica e 
ingeniería química. Y las de más baja matrícula, “no sólo en la UAM sino en todo el país”: física, química y matemáticas. 
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Señala que hay unos mil profesores en las tres divisiones y una población de alumnos de licenciatura y posgrado de 
alrededor de 12 mil 500. En las unidades Azcapotzalco y Xochimilco rebasan los 15 mil alumnos. El promedio entre 
ingreso y titulación es de 30 por ciento y varía según la licenciatura, pero se trata de un indicador parecido al nacional. 
 
Menciona que los alumnos dedican mucho tiempo a concluir sus estudios. “El promedio de estancia de los alumnos 
varía según la licenciatura, que tienen 12 trimestres. Hay estancias que suman entre 15 y 17 trimestres. Química, 
matemáticas y física generan una duración mayor”. 
 
Acerca de una posible preferencia o cercanía con el rector general Salvador Vega y León o con el anterior rector local, 
Javier Velázquez Moctezuma, mencionada por algunos sectores académicos durante el proceso de selección, responde 
que apenas se entera de ello. 
 
Su relación con ambos, agrega, ha derivado a partir de su cargo inmediato anterior (hasta el martes pasado) como 
director de la División de Estudios Sociales y Humanidades, por el que participaba en los tres órganos colegiados: 
Consejo Divisional, que dirigía; Consejo Académico de la unidad Iztapalapa, y Colegio Académico. “Al doctor Vega y 
León no lo conocía fuera de estos ámbitos”. 
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En México el narco amedrenta a niños y maestros, señala 
 

Apremia la Unesco a prevenir y erradicar la violencia en escuelas 
Laura Poy Solano 

 
Sin acciones de prevención y erradicación de la violencia, generaciones de jóvenes podrían perderse, admitió Jorge 
Sequira, director de la oficina de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura 
(Unesco) para América Latina y el Caribe. 
 
En entrevista, destacó que hay indicios en países de la región, entre ellos México, del efecto del narcotráfico en las 
escuelas, “donde hay maestros, directores y niños amedrentados, con problemas muy serios de seguridad personal 
para acudir a las aulas y hacer su trabajo”. 
 
Tras dar a conocer el Informe de seguimiento de la educación para todos en el mundo 2013/2014 –el cual revela que en 
caso de seguir la tendencia actual, para alcanzar la alfabetización de todos los jóvenes, garantizar la enseñanza 
primaria universal y el acceso al primer ciclo de secundaria para la población más pobre se necesitarán 97 años–, 
Sequira alertó sobre los riesgos de no impulsar acciones de prevención y contención de la violencia, fenómeno que, 
admitió, “una vez instalado cuesta erradicarlo”. 
 
Señaló que se tiene evidencia de que el producto interno bruto (PIB) de los países empieza a “sufrir por el impacto 
negativo de la agresión en la sociedad, y por ende en las escuelas”. 
 
Se trata de problemas “muy serios que se han instalado desafortunadamente en varios países, no sólo en México, y es 
un tema que se debe resolver”. 
 
Agergó que no es un problema que podrá resolverse sólo desde la escuela, y destacó que en las naciones donde hay 
recursos, como México, “hay que invertir en los puntos neurálgicos, donde se necesita más, y uno de ellos es en ofrecer 
una segunda oportunidad (educativa) para los jóvenes; de manera que en lugar de tomar líneas de vida que no son muy 
recomendables, se canalicen a cosas positivas”. 
 
Hay ejemplos de iniciativas que empiezan a surgir, aseguró, pero “no hay una política nacional, y eso es lo que se 
necesita. 
 
“Seguramente llevará tiempo y presupuesto, pero también demanda tener una cierta visión, pues es un proyecto que 
incluso debe ir más allá de las fronteras porque está ligado al narcotráfico y la migración que ocurre en otras naciones; 
debe involucrar no sólo a México, sino a países de América Central”. 
 
Sobre el costo social de la “crisis mundial del aprendizaje”, afirmó que favorece la marginación social que lleva a la 
pobreza como efecto individual de quienes no logran adquirir los aprendizajes mínimos durante su formación básica, 
pero también hay un impacto en el crecimiento económico de las naciones y la reducción de la pobreza. 
 
Al respecto, el informe de seguimiento dado a conocer por la Unesco este miércoles señala que si todos los alumnos de 
países de bajos ingresos lograran egresar de la escuela con competencias básicas de lectura, al menos 171 millones de 
personas en el mundo podrían salir de la pobreza. 
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Agrega que una mejor educativa también favorece el ejercicio de la democracia e impulsa la productividad y el 
crecimiento económico, pues “un año de aumento en los resultados educativos medios de la población de un país lleva 
a un aumento del 2 al 2.5 por ciento del PIB per cápita”. 
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Uno de cada tres niños sufre violencia, señala 
 

Aumentan casos de bullying en el DF: titular de Sedeso 
Gabriela Romero 

 
En la ciudad de México, uno de cada tres niños de 6 a 12 años vive violencia sicoemocional, verbal o física en la 
escuela, estimó la secretaria de Desarrollo Social del Distrito Federal, Rosa Icela Rodríguez Velázquez, al inaugurar el 
taller Reconociendo el bullying, que impartió Martine Cotinat, presidenta de la Asociación Internacional para los Valores 
Humanos capítulo México, en el Museo Memoria y Tolerancia. 
 
En entrevista posterior, la funcionaria explicó que con base en el número de denuncias que se presentan ante la 
Procuraduría General de Justicia, se puede decir que los casos de bullying (acoso escolar) se han incrementado por lo 
menos una tercera parte con relación a los registrados en 2012 y 2013. “Hay casos tan graves, que los pequeños que 
padecen acoso constante de sus compañeros llegan al suicidio”, acotó. 
 
Rodríguez Velázquez puntualizó que el Gobierno del Distrito Federal está en franca lucha contra la violencia en todas 
sus modalidades. “La escolar es una preocupación, por eso aprovechamos estos espacios, para difundir y trabajar en la 
prevención desde los hogares y las escuelas”. 
 
Adriana Contreras Vera, directora de Igualdad y Diversidad Social, agregó que por medio de pláticas y talleres se busca 
sensibilizar sobre ese tema. 
 
La secretaria de Desarrollo Social recordó que en la ciudad de México existe la Ley para la promoción de la convivencia 
libre de violencia en el entorno escolar del Distrito Federal, por lo que todas las dependencias del gobierno capitalino 
tienen la obligación de enfrentar la problemática del acoso entre escolares de manera integral. 
 
Más tarde, al conmemorar el Día escolar de la no violencia y la paz, en el Centro de Desarrollo Comunitario Venustiano 
Carranza, en la delegación del mismo nombre, el mandatario capitalino, Miguel Ángel Mancera Espinosa, anunció que 
con el apoyo de la Universidad Nacional Autónoma de México se realizará un estudio para conocer alternativas de 
solución al problema del bullying, que permitan fortalecer programas y acciones en la materia, y se hará una amplia 
campaña de difusión sobre este fenómeno. 
 
“Con un solo niño o niña que haya padecido esta agresión es más que suficiente para que hagamos algo. No a la 
violencia es lo que queremos que se diga en toda la ciudad”, señaló. 
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Maestros piden más operativos en el puerto  
Mar Horacio Ramos  

 
Maestros de al menos 100 planteles de la zona suburbana de Acapulco emplazaron a las autoridades de los tres 
órdenes de gobierno a reforzar los operativos de vigilancia en los planteles de esa zona del puerto, por el incremento de 
hechos delictivos cerca de escuelas, de lo contrario, reiniciarán protestas en las calles como lo ocurrido en 2011.  
 
 Los docentes de las zonas escolares 32 y 36 de Acapulco protestaron en la entrada principal de las oficinas educativas 
del  puerto, donde exigieron a las autoridades de los tres órdenes de gobierno el reforzamiento de los operativos y la 
reactivación de las reuniones evaluatorias semanales en materia de seguridad. 
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Cuatro protestas en la capital de Zacatecas 
Alfredo Valadez 
Corresponsal 

 
Zacatecas, Zac. Más de 300 integrantes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación exigieron frente 
al Congreso local que se cumplan los resolutivos de 11 foros regionales efectuados en la entidad. También ante la 
Legislatura, unos 50 policías de tránsito demandaron la destitución de su director Agustín Jaime Ortiz, por corrupción, y 
unos 250 trabajadores de seis estancias infantiles que opera el Frente Popular de Lucha de Zacatecas tomaron la 
Secretaría de Finanzas para exigir a la dependencia recursos retenidos desde 2013. Asimismo, maestros de la 
Universidad Autónoma de Zacatecas se apoderaron de la rectoría y dos escuelas preparatorias, por incumplimientos del 
contrato laboral. 
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·       Yazmín Alessandrini, La política me da risa, A detonar el repunte educativo  

  
La educación en México está muy lejos de ser lo que todos deseamos que sea. Por ello, fue más que atinado que el 
Secretario de Educación Pública, Emilio Chuayffet Chemor, invitara a la Organización de las Naciones Unidas para la 
Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO) para que se sumara a los foros donde se revisó el modelo educativo 
mexicano en los niveles Básico, Medio Superior y Normal. Ciertamente, hay notables rezagos en esta materia. Sin 
embargo, el Titular de la SEP destacó durante la presentación del “Informe de Seguimiento de los Objetivos de la 
Educación para Todos 2014”, elaborado por la UNESCO y que para este año llevó el título "Enseñanza y aprendizaje: 
Lograr la calidad para todos", celebrada en la sede de la Secretaría de Educación Pública; que un primer paso en firme 
para cumplir en el corto plazo con los Objetivos del Milenio de la ONU ha sido que el Estado mexicano recobrara la 
rectoría en la materia con la reciente aprobación y puesta en marcha de la Reforma Educativa. (El Sol de México, p. 
17) 
  

·       Alberto Aguirre, Signos Vitales, Desilusión por ENLACE 
  
Eran las historias perfectas para la propaganda de la administración calderonista: niños de la comunidad de La Ilusión 
del municipio de San Marcos, en Guerrero, primer lugar de ENLACE, en el 2009. Y los mejores de secundaria, jóvenes 
de una comunidad duranguense de la Sierra Madre. Para el 2013 la situación empeoró. En los primeros lugares del 
ranking nacional se ubicaron Chiapas, Guerrero y Campeche, mientras que Aguascalientes y Querétaro se ubicaban 
entre los últimos. La evidencia recabada entonces por la Secretaría de Educación Pública y el Instituto Nacional de 
Evaluación de la Educación (INEE) dejaba poco espacio para la duda: ENLACE se había corrompido en la etapa final 
del proceso, que no es otra que aplicación de la prueba en las aulas. Por  lo anterior, los cinco comisionados del INEE 
respaldaron la decisión de la SEP. En ejercicio de su autonomía, propusieron que la validez de la prueba sea estudiada 
por un grupo de especialistas, nacionales e internacionales. Y después, estarán en condiciones de emitir 
recomendaciones sobre el uso futuro de esta prueba o de cualquier otra que pretenda aplicarse censalmente. (El 
Economista, p. 45) 
  

 
SNTE/CNTE 

 
·       Campos Elíseos, La izquierda (des)unida 

  
Este viernes pinta para ser un poco caótico en el DF (más, tomando en cuenta que es quincena… y puente). Diversas 
organizaciones se manifestarán en contra de las reformas presidenciales, poniendo énfasis en la energética.  Además 
del SME, de la CNTE y otras organizaciones, el PRD prepara una megamanifestación. Será la del sol azteca la que 
concentrará los reflectores por una poderosa razón. La encabezarán, hasta el momento, Ifigenia Martínez, Porfirio 
Muñoz Ledo y Cuauhtémoc Cárdenas, líderes históricos quienes le enviaron una cartita de seis párrafos a Andrés 
Manuel López Obrador a quien lo invitaron a sumarse. (El Universal, p. 5) 
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En la última edición de la prueba PISA de la OCDE, los alumnos mexicanos obtuvieron un puntaje promedio en 
matemáticas de 413 (promedio OCDE: 493). Ese resultado indica un claro avance en relación a PISA 2003 —edición de 
la prueba cuyo foco especial también fue matemáticas— misma en la cual su calificación promedio fue de 385 puntos 
(promedio OCDE: 500). 
 
A pesar de dicho avance, el porcentaje de alumnos mexicanos por debajo del nivel de suficiencia (nivel 2) sigue siendo 
notoriamente alto (55 por ciento contra 23 por ciento en promedio en países OCDE y 40 por ciento en promedio para 
países con niveles de ingreso per cápita similar a los de México). La proporción de estudiantes mexicanos en los niveles 
más altos de logro en matemáticas (niveles 5 y 6), por su parte, sigue siendo minúscula (0.6 —6 de cada 1000—, contra 
55 por ciento en Shanghai, China, 13 por ciento promedio OCDE y 6 por ciento en promedio para países con PIB per 
cápita similar). 
 
No abundan los estudios sistemáticos y rigurosos sobre el desempeño de los alumnos mexicanos en matemáticas. Por 
ejemplo, no sabemos prácticamente nada sobre las razones de la elevación del puntaje promedio de nuestros 
estudiantes entre 2003 y 2012 en PISA y casi nada tampoco sobre las posibles explicaciones en relación a sus bajos 
niveles de desempeño, a pesar de los avances de los últimos años. 
 
Dos explicaciones a las que, de forma casi automática, suelen recurrir muchos para buscar dar cuenta de estos y otros 
malos resultados en términos de calidad educativa son: el nivel de ingreso y el gasto en educación. Los datos de PISA 
indican claramente, sin embargo, que ninguna de esas dos variables alcanza para explicar los enormes problemas de 
calidad educativa que presenta el país. 
 
El reporte PISA 2012 incluye una sección sobre el tipo de contenidos y énfasis pedagógicos (concretamente tipos de 
problemas) al que son expuestos los alumnos en sus cursos de matemáticas que ofrece algunas pistas valiosas para 
explicar las diferencias entre países en sus puntajes promedio en esa área. Dos de los hallazgos más interesantes de 
este análisis son: Primero, una relación positiva entre mayor exposición a problemas matemáticos formales y puntaje 
promedio en matemáticas y, segundo, una relación negativa entre mayor exposición a problemas aplicados y puntajes 
promedio. Observamos, así, que en los 5 países/regiones —todos asiáticos— con los mayores puntajes en matemáticas 
en 2012, la exposición de los alumnos a problemas de tipo formal es muy frecuente, mientras que en el caso de los 
países latinoamericanos —todos ellos con puntajes promedio bajos— la exposición a ese tipo de problemas es menos 
frecuente, al tiempo que su exposición a problemas aplicados es, en promedio, mayor a la de los alumnos de los 5 
asiáticos con los puntajes más altos. 
 
Si bien el análisis no indica causalidad clara entre el nivel de exposición a distintos tipos de problemas y el puntaje 
promedio en matemáticas, el hecho de que las asociaciones entre ambos sean fuertes, sugiere que una variable cuyo 
impacto sobre logro convendría mucho analizar más a fondo es -como cabría suponer- el de los contenidos (por 
ejemplo: tipo y nivel de exigencia) y la forma de enseñarlos. 
bherediar@yahoo.com 
 

http://www.razon.com.mx/
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No se sabe qué fue más bueno, si el partido México-Corea o el México-Nueva Zelanda (se parecían tanto, que casi 
lograron engañarnos), el abrazo de Acatempan entre Gustavo Madero y Ernesto Cordero (juntos se portan civilizados y 
ya lejos se comportan peor que Tuca Ferreti), el encuentro entre Peña Nieto y mi comandante Fidel Castro (todo indica 
que para afianzar los lazos van a abrir un museo en La Habana en homenaje a Salinas de Gortari, que va a estar junto 
al de Hugo Chávez, patrocinados por la CTM), la negativa de Morena a unirse a la movilización antireforma energética 
que promueve el ingeniero Cárdenas (ya se sabe que cuando la perra antichuchista es brava hasta los de la casa 
muerde, así le pasó a un amigo de Hank Rohn cuando le presentó a su tigre) o la entrevista con La Tuta, esa en donde 
gracias a la televisión inglesa queda como la versión michoacana de Dr. Who.   
 
Muchas almas piadosas se han preguntado por qué les ha sido más fácil a los periodistas encontrar al folclórico líder de 
Los caballeros templarios, que a todo el dispositivo policiaco militar con el que han peinado Tierra Caliente para 
agarrarlo. 
 
Por supuesto, no es falta de voluntad política, sino de estrategias. Con la misma imaginación con la que el comisionado 
Castillo resolvió el caso Paulette, podría solicitarle amablemente una entrevista a don Servando, pues le gusta mucho 
hacer declaraciones y, como la experiencia nos ha permitido comprobar, tiene hambre de pantalla. 
 
Se habla mucho de una cultura de apología de la narcocultura y de exaltación del antihéroe, pero no creo que este haya 
sido el caso. La Tuta, tan carismático como Cristian Castro, sedujo al reportero con la vieja historia del maestro que, 
imposibilitado para alcanzar la chuleta se pone a vender metanfetaminas en vez de unirse a los plantones de la CNTE.  
 
Además, a diferencia de muchos capos, La Tuta se considera todo un señor altruista: le quita a Los Zetas y al cártel 
Jalisco Nueva Generación para que los Templarios templen su paraíso sobre la tierra. 
 
Una declaración, la del altruismo, que solo puede ser comparada con la del ex cardenal Sandoval Íñiguez cuando afirma 
categórico que desde los años 50 ya había oído hablar de las andanzas del padrote Maciel. ¡Qué bueno que no avisó 
porque habría decepcionado a sus émulos! Bueno, en la guerra de declaraciones, también podría competir la de Mr. 
Bean Cordero: con Calderón no había autodefensas. Pos cómo, si todos estaban secuestrados. Chale.  
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